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INTENDENTE DE LA CIUDAD CAPITAL

MELELLA HABLÓ DEL CONFLICTO DOCENTE

El Gobernador habló sobre la 
situación educativa, y el ciclo 
lectivo “la provincia hace todos los 
esfuerzos. 

Una reciente encuesta de la 
consultora Vox Populi revela 
que la iniciativa de Reforma 
Constitucional impulsada por 
el gobernador Gustavo Melella 
sigue sin contar con el respaldo 
suficiente de la sociedad fueguina. 

Un fallo en EE.UU. ordena al país pagar u$s16.000 millones por la expropiación de 2012. 
Analizan apelar, pero el riesgo de perder el control de la empresa amenaza 
el desarrollo de Vaca Muerta y la soberanía energética.

UN FALLO MILLONARIO QUE PONE EN RIESGO EL 
FUTURO ENERGÉTICO

EL LITIGIO POR YPF

Continúan desarrollándose los Juegos Fueguinos 2025, y la etapa local de Río Grande de 
futsal es una de las competencias que se está disputando en el gimnasio María 
Auxiliadora, donde esta disciplina volvió a demostrar su gran convocatoria de 
público.

María Eugenia Díaz, presidenta de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de 
la Provincia de Tierra del Fuego, destacó la gravedad de los hechos recientes 
que involucran a dos jueces, pero pidió evitar descalificaciones personales. 

AVANZA LA PRIMERA RONDA DEL FUTSAL EN 
LOS JUEGOS FUEGUINOS

DESTACAN LA GRAVEDAD DE CASOS 
QUE INVOLUCRAN A JUECES PROVINCIALES

MAGISTRADOS PROVINCIALES

DEPORTE

PÁG.  2

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, recorrió la obra del nuevo hotel Ibis Styles que 
construye el Grupo Accor en la ciudad, acompañado por autoridades municipales, 
electos, responsables técnicos del proyecto y representantes de la 
empresa desarrolladora. PÁG. 3

PÁG. 5

VUOTO RECORRIÓ LA OBRA DEL VUOTO RECORRIÓ LA OBRA DEL 
HOTEL IBIS STYLES EN USHUAIAHOTEL IBIS STYLES EN USHUAIA
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MAGISTRADOS PROVINCIALES 

María Eugenia Díaz, presidenta de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Provincia de Tierra del Fuego, destacó la gravedad 
de los hechos recientes que involucran a dos jueces, pero pidió evitar descalificaciones personales. Además, dijo que no tienen 
quejas de ningún asociado por fallas en el sistema interno de información del Poder Judicial.

DESTACAN LA GRAVEDAD DE CASOS 
QUE INVOLUCRAN A JUECES PROVINCIALES

En medio de la conmoción genera-
da por los últimos casos judiciales que 
involucran a dos jueces provinciales, 
la Asociación de Magistrados y Fun-
cionarios de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártica e Islas del Atlántico 
Sur emitió un comunicado pidiendo 
“prudencia y cautela” en el tratamien-
to mediático. 

María Eugenia Díaz, presidenta de 
la entidad, explicó en diálogo con FM 
Master’s que la decisión de enviar el 
comunicado a periodistas respondió a 
la gravedad de las situaciones, aunque 
evitó referirse a situaciones puntuales. 
“Queríamos poner una palabra sobre 
los hechos, que son muy graves y eso 
hace que tengamos que extremar los 
recaudos. No hablo de casos específi-
cos, sino del manejo de información 
sensible que afecta en este caso a fun-
cionarios, pero podría ser a cualquier 
ciudadano”, aclaró.

El documento, que generó reaccio-
nes adversas, buscó según Díaz “poner 
una palabra de equilibrio” sin menos-

cabar la libertad de prensa. “Nunca fue 
nuestra intención retar o limitar el de-
recho a la libertad de prensa -aseguró-, 
pero entendimos necesario hacer un 
llamado ante narrativas que priorizan 
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el impacto sobre la sensibilidad de las 
personas”. 

“Esta situación nos arrasó a todos”
La letrada manifestó “no le quito 

gravedad a los hechos, son situacio-
nes que de hecho están en esferas de 
juzgamiento. Sí entendemos que hasta 
que las situaciones no estén definidas 
no podemos hablar de cuestiones pun-
tuales”.

Respecto del Código de Ética de 
la Asociación puntualizó que hay un 
Consejo Consultivo, que funciona-
rá cuando tengan una definición los 
mencionados casos, sino estaríamos 
haciendo doble juzgamiento de con-
ducta. “Esta situación nos arrasó a to-
dos”, aseguró.

Consultada sobre si los hechos re-
cientes exigirán medidas éticas con-
tra los involucrados, Díaz señaló que 
primero debe avanzar la Justicia: “No 
podemos hacer un doble juzgamiento. 
Cuando haya pronunciamientos fir-
mes, las evaluaremos en el marco de 
nuestro código de ética”, confirmando 
que el tema se abordará en la próxima 
reunión mensual de la entidad.

Respecto a las críticas sobre la va-
guedad del comunicado que enviaron 
a medios, la magistrada coincidió en 
que la masividad de las redes y la di-
versidad de fuentes complican el rigor 
informativo. “A veces se confunden 
opiniones anónimas con el ejercicio 
responsable del periodismo”, observó. 
No obstante, rechazó que la asocia-
ción busque opacar los casos: “Somos 

conscientes de la gravedad y de la ex-
pectativa social. Por eso insistimos en 
la responsabilidad de todos: jueces, 
medios y ciudadanos”.

Además, la entrevistada manifestó 
que la asociación no suele emitir co-
municados, lo que agudizó la reper-
cusión. “Tal vez debamos hacerlo más 
frecuentemente”, admitió.

Los sistemas de resguardo de infor-
mación judiciales funcionan

Sobre los sistemas de resguardo 
de información judicial, Díaz aclaró 
que la Asociación – que nuclea a tra-
bajadores - opera con herramientas 
independientes (como Gmail y Drive), 
mientras que dentro del Poder Judicial 
los magistrados y funcionarios utilizan 
plataformas oficiales, como Kayen. 

Evitó opinar sobre posibles falen-
cias en esos mecanismos, al estar “su-
jetas a investigación” pero dijo que no 
tienen quejas acerca su funcionamien-
to. “Yo uso el sistema interno como de-
fensora pública, al que también acce-
den los abogados de la matrícula, eso 
es de público conocimiento”, aseguró, 
explicitando que los abogados tienen a 
su disposición tanto el sistema Kayen 
como los sistemas de almacenamiento 
del Poder Judicial. 

Al cierre, destacó la importancia 
del diálogo con los medios: “No sos-
layamos los hechos, pero en procesos 
delicados la prudencia es clave. Los 
tiempos de la justicia no siempre coin-
ciden con las urgencias públicas” cerró 
María Eugenia Díaz.
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INTENDENTE DE LA CIUDAD CAPITAL 

VUOTO RECORRIÓ LA OBRA DEL HOTEL IBIS 
STYLES EN USHUAIA

Durante la recorrida, las autorida-
des y la empresa repasaron el estado de 
avance de un proyecto que ya generó 
más de cien puestos de trabajo directo 
e indirecto, con un plantel estable in-
tegrado en un 90 % por trabajadores y 
trabajadoras de Ushuaia. La obra invo-
lucra a más de 100 trabajadores y gene-
rará más de 300 puestos de trabajo di-
rectos e indirectos. Esta participación 
local fue fundamental para sostener la 
actividad durante el invierno, gracias al 
cierre perimetral de la estructura que 
permitió continuar los trabajos a pesar 
del clima.

La obra comprende un edificio de 
cinco pisos que formará parte de la 
cadena internacional Ibis Styles, con 
8.000 metros cuadrados edificados y 
240 habitaciones. Hasta el momen-
to se completaron la excavación del 
terreno, la fundación y la estructura 
de planta baja en hormigón armado, 
además del montaje de la estructu-
ra metálica principal —fabricada en 

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, recorrió la obra del nuevo hotel Ibis Styles que construye el Grupo Accor en la ciudad, acompañado 
por autoridades municipales, electos, responsables técnicos del proyecto y representantes de la empresa desarrolladora. La visita se 
realizó cuando se cumplen nueve meses desde el inicio de la construcción, en octubre del año pasado.

Rosario y trasladada por camión y 
barco hasta la provincia—. También 
fueron instalados paneles ignífugos y 
termoacústicos diseñados especial-
mente para el proyecto, junto con 
160 ventanas con tecnología DVH de 
origen alemán.

El equipo técnico avanza ahora 
con los módulos de hormigón armado 
que contendrán los ascensores y las 
escaleras, la colocación de losas con 
sistema de losa radiante y la construc-
ción de las habitaciones con ladrillos 
de hormigón alveolar, que mejoran el 

aislamiento térmico y acústico y redu-
cen el consumo energético. En parale-
lo, continúan las instalaciones sanita-
rias, eléctricas y de calefacción, cuya 
prueba ya comenzó en el segundo piso.

Desde el inicio del proyecto se in-
corporó un número creciente de pro-
veedores locales en cada etapa y está 
previsto ampliar esa red a medida que 
avance la construcción. Las autorida-
des municipales destacaron la impor-
tancia estratégica de este tipo de inver-
siones, que consolidan la proyección 
turística de Ushuaia y promueven el 
desarrollo económico a través de la ge-
neración de empleo y la participación 
del sector privado local.

El intendente Walter Vuoto estuvo 
acompañado por la viceintendenta Ga-
briela Muñiz Siccardi, el jefe de Gabi-
nete Sebastián Iriarte, el secretario de 
Gobierno César Molina, la legisladora 
Victoria Vuoto, y las concejalas Analía 
Escalante, Yésica Garay, Laura Ávila, y 
el concejal Gabriel de la Vega.
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VOX POPULI

Una reciente encuesta de la consultora Vox Populi revela que la iniciativa de Reforma Constitucional impulsada por el gobernador 
Gustavo Melella sigue sin contar con el respaldo suficiente de la sociedad fueguina. El estudio, realizado la semana pasada sobre 
una muestra de 720 casos en toda la provincia, arroja datos concluyentes sobre el clima de opinión en torno a esta propuesta de alto 
impacto institucional.

RECHAZO MAYORITARIO A LA REFORMA 
CONSTITUCIONAL EN TIERRA DEL FUEGO

Según los datos relevados por Vox 
Populi:

• El 62% de los encuestados se ma-
nifiesta en desacuerdo con la reforma.

• Un 34% está de acuerdo con la ini-
ciativa.

• Apenas un 4% no tiene una opi-
nión formada.

Estas cifras configuran un escena-
rio de fuerte resistencia social a una 
modificación del marco institucional 
vigente.

El rechazo del 62% sugiere una 
oposición ampliamente extendida que 
atraviesa segmentos sociales y políti-
cos diversos. La diferencia de 28 pun-
tos entre acuerdo y desacuerdo marca 
un panorama complejo para el oficia-
lismo. Además, el bajo nivel de indeci-
sión (4%) indica que la sociedad ya ha 
tomado postura sobre el tema, lo que 
reduce el margen para cambios abrup-
tos en la percepción pública.

Luis Castelli, director de la consul-
tora, sostuvo acerca de los resultados 
que “se trata de la consolidación de 
una postura social que desde que se 
lanzó esta propuesta por parte del Go-
bierno nunca pudo afianzarse, proba-
blemente por la persistencia de temas 
no resueltos que la población conside-
ra más importantes”.

“El gobierno de Gustavo Melella en-
frenta un dilema estratégico: avanzar 
con la reforma en este contexto podría 

acarrear costos políticos elevados. La 
falta de legitimidad social para una ini-
ciativa de esta envergadura debilita su 
viabilidad institucional. Desde la opo-
sición, en cambio, este escenario repre-
senta una oportunidad para consolidar 

una narrativa de crítica a las priorida-
des del gobierno”, analizó Castelli. 

Así las cosas, la propuesta de refor-
ma constitucional enfrenta por ahora 
un rechazo social significativo. La go-
bernabilidad del proceso dependerá 

no solo del respaldo legislativo, sino 
también de la capacidad del oficialis-
mo para resolver los problemas más 
acuciantes y convencer a la población 
de la necesidad de una reforma insti-
tucional tan importante.
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MELELLA HABLÓ DEL CONFLICTO DOCENTE

EXPRESIONES DEL MINISTRO LÓPEZ SILVA

PREOCUPACIÓN POR NUEVAS 
DESOBLIGACIONES DOCENTES
El titular de la cartera de Educación de Tierra del Fuego reiteró su llamado al diálogo con el gremio SUTEF, aunque advirtió que el gobierno 
provincial no puede otorgar aumentos salariales sin recursos disponibles.

Pablo López Silva, ministro de Edu-
cación de Tierra del Fuego, se refirió a 
las medidas de fuerza impulsadas por 
el gremio docente, incluyendo paros 
y desobligaciones, y aseguró que la 
situación es una “gran preocupación” 
para el gobierno provincial. En diálogo 
con FM Master’s, el funcionario señaló 
que, si bien no todas las escuelas ad-
hieren a las protestas, cualquier inte-
rrupción en las clases afecta el derecho 
a la educación.

“Para nosotros es una gran preocu-
pación este tema de la no continuidad 
en el dictado de clases”, afirmó López 
Silva. “No todas las escuelas están de 
retención de servicios, no todas las 
instituciones adhieren al paro, no en 
todas las instituciones todas las sec-
ciones están de desobligación o están 
de paro. Como que pareciera que la 
educación de Tierra del Fuego está to-
talmente parada, y esto es una falacia”. 
Sin embargo, aclaró que incluso una 
sola sección sin clases representa un 
problema: “A ese grupo y a esos estu-
diantes no se les está garantizando ese 
derecho que tiene que ver con el tema 
de la educación”.

El ministro reconoció que las me-
didas de fuerza responden a recla-
mos salariales, pero insistió en que la 
provincia no cuenta con los recursos 
para satisfacer las demandas del sin-
dicato. “Todas estas medidas, pun-
tualmente, se dan por no poder otor-
gar lo que está solicitando el gremio 
en materia salarial”, explicó. “Noso-
tros somos conscientes de que hay 
que seguir trabajando para mejorar el 
tema del salario del docente, pero eso 
lo tenemos que hacer con los recur-
sos que tenemos, no podemos con 
recursos que no están”.

Además, mencionó que el go-
bierno analiza alternativas para in-
crementar los fondos destinados a 
educación, incluyendo la Ley de Fi-
nanciamiento Educativo. Sin embar-
go, reiteró que el diálogo con el gre-
mio sigue siendo la prioridad, aunque 
no descartó tomar “otras medidas” si 
no se logra un acuerdo. “Nosotros va-
mos a seguir apostando al diálogo, las 
paritarias para nosotros van a seguir 
siendo abiertas, van a seguir siendo 
continuas, pero con los recursos que 
tenemos”, sostuvo finalmente.

“SI EL DIALOGO FRACASA 
ACTUAREMOS”

El Gobernador hablo sobre la si-
tuación educativa, y el ciclo electivo 
“la provincia hace todos los esfuerzos. 
Tenemos los mejores salarios del país. 
Le planteamos al gremio la necesidad 
de establecer un ritmo de clases”. El 
Gobernador, Gustavo Melella se refi-
rió a la imposibilidad de alcanzar las 
expectativas del sector “Los recursos 
son cada vez menos, cada vez tenemos 
menos recursos de Nación y menos re-
caudación propia”. 

El mandatario enfrentó preguntas 
incisivas sobre el paro docente, que 
acumula seis meses con clases inte-
rrumpidas. “Buscaremos el mejor sa-
lario posible, pero los recursos son li-
mitados. La Nación no envía fondos, y 
quienes votaron el ajuste ahora piden 

milagros”, afirmó. 
Sobre los descuentos a docentes 

por días de huelga, señaló: “Se apli-
can. El día de desobligación se des-
cuenta”.  Aunque destacó que existe 
un dialogo permanente con el gremio 
y respaldo el reclamo económico. 
Melella dijo que “el problema es más 
profundo: alquileres altos, inflación. 
No queremos una guerra entre pa-
dres y gremios”. Aunque evitó ade-
lantar medidas, advirtió: “Si el diálo-
go fracasa, actuaremos”. Consultado 
sobre cuáles serían las medidas dijo 
“las diré en su momento”. Por últi-
mo, Melella defendió el proyecto de 
financiamiento educativo presentado 
por el Sutef y dijo “Tenemos que po-
ner todos el público y el privado”.
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UN FALLO MILLONARIO QUE PONE 
EN RIESGO EL FUTURO ENERGÉTICO

El conflicto judicial entre el Esta-
do argentino y accionistas minorita-
rios de YPF por la expropiación del 
51% de las acciones en 2012 escaló 
a un fallo histórico: la justicia de Es-
tados Unidos ordenó al país pagar 
16.000 millones de dólares, cifra que 
supera el valor actual de la empre-
sa. Federico Rayes, economista de la 
consultora Ecotono, analizó en pro-
fundidad, en FM Master’s las impli-
cancias de este fallo, que amenaza 
con transferir el control accionario 
a tribunales extranjeros y compro-
meter el desarrollo de Vaca Muerta.

“Argentina viene arrastrando 
hace mucho tiempo este juicio en 
tribunales federales de Estados Uni-
dos, un tema que involucra cuestio-
nes ligadas al derecho internacio-
nal”, explicó Rayes. 

El origen del conflicto se remon-
ta a la privatización de YPF en los 
años 90, cuando la empresa comen-
zó a cotizar en Wall Street y modifi-
có su estatuto. Un artículo clave, el 
número 7, establecía que, ante una 
compra o expropiación superior al 
15% del paquete accionario, debía 
ofrecerse la misma opción al resto 

Un fallo en EE.UU. ordena al país pagar u$s16.000 millones por la expropiación de 2012. Analizan apelar, pero el riesgo de perder el 
control de la empresa amenaza el desarrollo de Vaca Muerta y la soberanía energética.

de los accionistas. “Nunca se realizó 
este procedimiento”, señaló Rayes.

En 2012, el gobierno de Cristina 
Fernández de Kirchner expropió el 
51% controlado por Repsol median-
te una ley del Congreso, pero omitió 
la consulta a los accionistas minori-
tarios, entre ellos el Grupo Eskenazi 
y fondos de inversión. Aunque Ar-
gentina indemnizó a Repsol con bo-
nos por 5.000 millones en 2014, los 
demás accionistas -cuyos derechos 
fueron adquiridos en un 70% por el 
fondo buitre Burford Capital- conti-
nuaron el litigio. “El fallo actual obli-
ga a Argentina a resarcir unos 16.000 
millones, más que el valor total de 
YPF hoy (13.000 millones)”, destacó 
Rayes.

La jueza Loretta Preska no solo 
fijó ese monto -que incluye intereses 
y una valoración por el perjuicio-, 
sino que exigió al Estado argenti-
no depositar el 51% de las acciones 
como garantía bajo custodia de la 
corte estadounidense. “Si Argentina 
no paga, perdería el control de YPF 
en un contexto donde la empresa es 
clave para la soberanía energética y 
los dólares de Vaca Muerta”, advirtió 

EL LITIGIO POR YPF

el economista.
El gobierno ya anunció su apela-

ción, basada en dos argumentos: la 
soberanía nacional, al ser una de-
cisión avalada por el Congreso, y la 
discusión sobre el monto. “Hay un 
debate sobre la fecha de valuación de 
las acciones: si se toma el momento 
del anuncio de la expropiación o el 
de su concreción, la cifra podría ba-
jar a entre 6.000 y 9.000 millones”, 
precisó Rayes. Sin embargo, incluso 
esa suma sería inmanejable para las 
actuales reservas del Banco Central.

Ante la posibilidad de que Argen-
tina desconozca el fallo, Rayes alertó 
sobre el costo reputacional: “Un país 
que busca inversiones no puede dar-
se el lujo de ignorar sentencias inter-

nacionales. Lo más probable es que 
se intente un arreglo extrajudicial, 
como con Repsol, ofreciendo bonos 
o pagos escalonados”. 

Sobre la responsabilidad política, 
fue contundente: “Axel Kicillof, en-
tonces ministro de Economía, tuvo 
un rol central. Fue el ideólogo y eje-
cutor de esta medida que hoy nos 
cuesta miles de millones”.

El escenario es crítico: mientras 
Argentina apela, las acciones de YPF 
se desploman y el fantasma de per-
der su empresa energética más es-
tratégica se cierne sobre un país que 
ya enfrenta una severa crisis econó-
mica. Como concluyó Federico Ra-
yes: “Esta travesura nos salió muy 
cara a todos los argentinos”.



3 de Julio de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

CLAUDIA DUARTE REPASA LA HISTORIA 
Y EL CRECIMIENTO DE TANU

Claudia Duarte, socia gerente y 
contadora, abrió las puertas de la 
historia de TANU Ladrillos Cerámi-
cos durante una entrevista radial en 
FM Master’s. Con un tono pausado 
y reflexivo, relató el camino que con-
dujo a la creación de esta fábrica en 
Río Grande, impulsada por una visión 
familiar de ir más allá del hormigón y 
diversificar la producción local.

“En realidad TANU surge justa-
mente con la necesidad de hacer algo 
más, digamos, localmente, de pro-
ducir algo más. Nosotros venimos 
de hace muchos años en la construc-
ción, en la elaboración de hormigón”, 
comenzó Duarte. En ese escenario, 
confesó: “Queremos hacer algo más, 
queremos crear una nueva división 
dentro de la empresa. Y se nos ocu-
rrió empezar a pensar en lo que es el 
ladrillo”. El razonamiento detrás de 
esa apuesta fue doble: “Es un produc-
to que es sinérgico con el hormigón, 
con la construcción, y aparte porque 
no se vendía en la isla, justamente por 
una cuestión de costos, más que nada 
el flete, porque respecto de su peso es 
algo muy costoso”.

El proyecto no se improvisó. “Em-
pezamos porque fueron muchos 
años, no es que fueron por lo menos 
dos años de análisis, porque tenés 
que buscar la arcilla correcta, tenés 
que buscar las máquinas correctas. Es 
todo un análisis y para hacer un plan 
de negocio que también sea rentable”, 
explicó. Fue así como alrededor de 
siete años atrás, la familia Duarte em-
prendió las primeras visitas a fábricas 
y proveedores en Brasil para estudiar 
hornos y maquinaria. “Estamos ha-
blando hace más o menos siete años 
desde que arrancamos”, detalló.

La pasión por la construcción vie-
ne de herencia. “Mi papá hace hor-
migón hace más de 45 años. Él vino 
a hacer el puente general Mosconi, 
que va al Austral”, recordó. Desde 
ese punto de partida, desarrollaron El 
Dorado SRL, una firma que logró cer-
tificaciones de calidad y que ejecutó, 
entre otras obras, las bases del primer 
parque eólico de la provincia. “Fue un 
desafío único y los primeros en la pro-
vincia”, remarcó.

Ese impulso por innovar llevó a 
indagar minuciosamente sobre el ne-
gocio del ladrillo. “Tenés que analizar 
los precios del mercado, los costos, 
si tenés la materia prima en el lugar, 
quién tiene una cantera habilitada 
para tal fin, ver cuáles son los pro-
veedores, buscar en internet, buscar 
si hay una cámara de ladrilleras don-
de vos podés buscar información”, 
enumeró. Esa tarea, sostuvo, requirió 
tiempo y paciencia: “Conviene 100% 
invertir tu tiempo antes que después 
invertir el dinero y terminar fracasan-
do”.

Una vez tomada la decisión, apa-
reció un asunto simbólico: el nombre. 

“Queríamos buscar un nombre que 
sea representativo. Entonces pensa-
mos en Tanu, que es un espíritu Se-
lk’nam, que formaba parte del ritual 
del Hain, el momento cuando los 
niños varones pasaban a la adultez. 
Hay un libro de Lucas Bridge donde él 
registró esta creencia de que el Tanu 
provenía de la arcilla colorada. Esa fue 
la justificación de la elección del nom-
bre, dado que era un producto 100% 
fueguino”, reveló.

Respecto a la materia prima, Duar-
te contó: “Acá en Tierra del Fuego hay 
muchos lugares. Tenés arcillas más 
finas, coloradas, grises. Cada una se 
utiliza de forma diferente. Tenés que 
mezclar arcillas, hacer un análisis, ver 

si es más porosa, menos porosa, por-
que por ahí contiene más agua, tarda 
más el proceso de secado o cocción”. 
Y subrayó el esfuerzo por mantener la 
cadena de producción cercana.

La maquinaria, en cambio, lle-
gó del exterior. “Las maquinarias las 
compramos en Brasil, que casi todas 
las empresas de Argentina utilizan. 
Visitamos diferentes fábricas hasta 
elegir las que nos convencían. Des-
pués tuvimos que importarlo, que es 
todo un proceso. Somos exportadores 
e importadores, eso lleva su tiempo 
hasta que lo pones en marcha. Todo 
esto hasta que lo pones en marcha 
pasa un año tranquilamente”, descri-
bió.

Sobre el capital humano, indicó: 
“Lo que nosotros tratamos siempre 
primero es nosotros conocer, el nú-
cleo familiar es el que tratamos de 
que el conocimiento tenerlo. Después 
vamos contratando gente. Ahora te-
nemos un ingeniero trabajando con 
nosotros y también un servicio ex-
terno de Brasil. Tenemos que enviar 
unas muestras de arcilla para que nos 
determinen unos análisis para poder 
mejorar”. En ese punto remarcó: “Em-
pezamos por nosotros, y después de 
ahí tratamos de capacitar a todas las 
personas que trabajan con nosotros en 
esa misma dirección”.

El momento de salir al mercado 
también tuvo su proceso. “Empezamos 
a producir para nosotros mismos, hace 
ya cinco años por lo menos. Arranca-
mos produciendo para hacer el horno, 
porque abajo del horno tiene canales 
por donde va el calor, donde se hace 
todo con ladrillos”, relató. Y recordó 
el montaje de la planta: “Ya habíamos 
empezado en noviembre, porque tenés 
que acopiar los agregados, hacer un 
trabajo previo, y después creo que en 
febrero empezamos los primeros tras-
lados de las maquinarias y hormigona-
mos en abril y mayo. En abril y mayo 
hicimos el trabajo masivo”.

Así, entre recuerdos familiares, vi-
sión estratégica y orgullo local, Claudia 
Duarte dibujó la historia viva de TANU, 
la fábrica de ladrillos que nació en Río 
Grande y que busca seguir consolidán-
dose como un emblema de producción 
fueguina.

FÁBRICA FUEGUINA DE LADRILLOS

La socia gerente de la empresa familiar relató el origen, el desafío y el presente de TANu Ladrillos Cerámicos, un proyecto surgido en 
Río Grande para producir localmente, reducir costos y fortalecer la industria de Tierra del Fuego.
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PELLOLI CUESTIONÓ LA POSTURA 
DE LA OPOSICIÓN

La reciente aprobación en el Concejo 
Deliberante de Ushuaia de la ratifica-
ción del convenio con la Administración 
de Parques Nacionales motivó fuertes 
consideraciones del concejal Nicolás 
Pelloli, del Partido Justicialista, quien, 
en declaraciones a FM Master’s, apuntó 
contra la actitud de la oposición. “Hay 
algunos que buscan la quinta pata al 
gato”, sostuvo, y agregó: “Esto es sen-
cillo, acá es un beneficio para los veci-
nos de la ciudad, para la posibilidad de 
mayor ingreso, sin que nosotros ponga-
mos un peso, nosotros, cada uno de los 
vecinos, no ponemos un peso más en 
impuestos, sino que es un trabajo que 
se viene desarrollando hace muchos 
años”.

Pelloli explicó que este servicio de 
cobro por la prestación en el parque ya 
se venía implementando antes a tra-
vés de la empresa estatal UISE, hasta 
el cambio de Gobierno Nacional en di-
ciembre, y que luego “lo hicimos a tra-
vés del Instituto Municipal de Depor-
tes, con una firma de un convenio que 
estamos llevando adelante desde enero 

El concejal justicialista defendió la aprobación del convenio con Parques Nacionales en el Concejo de Ushuaia y criticó los argumentos 
de los opositores, a los que calificó de poner “palos en la rueda”. Planteó la importancia de este beneficio para la ciudad.

RATIFICACIÓN DEL CONVENIO CON PARQUES

nosotros, con trabajadores adecua-
dos”. En ese sentido, aseguró que “los 
medios de comunicación, si hubiera 
habido algún inconveniente, hubieran 
sido los primeros en enterarse”.

Sobre el impacto turístico, preci-
só que el convenio resulta clave para 

obtener datos y planificar políticas: 
“El trabajo de cobro, de atención, de 
servicios, de recomendaciones que se 
dan en el parque, ha sido muy bueno y 
nos ha servido prácticamente para te-
ner nuevas estadísticas, porque es un 
lugar que, en la atracción de Tierra del 
Fuego, donde la mayor cantidad de vi-
sitantes, de los que vienen, casi el 80 o 
el 90%, van derecho al parque, pasan 
en alguna de sus estadías de 3, 4, 5, un 
mes, pasan por el parque nacional”.

El concejal expresó no comprender 
los cuestionamientos opositores: “La 
verdad es que no termino de entender, 
más allá de alguna cuestión política 
partidaria, que después nos termine 
lastimando, todos estos palos en las 
ruedas que se han querido, o esta bús-
queda de demorar un beneficio para 
los vecinos y las vecinas, esto no es 
para un ejecutivo, eso es lo que tienen 
que dar claro”.

Además, consideró llamativo que 
“la misma representante de La Liber-
tad Avanza en la ciudad de Ushuaia 
vote en contra de un convenio con 
su gestión. Es al menos raro. Eviden-
temente, o no confía en su gestión, o 
quiere poner palos en la rueda, si no, 
no entiendo” agregó, en referencia a la 
edil libertaria Belén Monte de Oca.

Consultado sobre el desarrollo po-
lítico de las sesiones, Pelloli relativizó 
la visión de que todo se reduce a pe-
leas. “Yo creo que quizás lo resalta, y 
puede sobresalir en los medios de co-
municación, las peleas y las discusio-
nes, no los otros tantos proyectos que 
se han aprobado, que hemos trabaja-
do artículo por artículo”, dijo. A su vez, 
remarcó: “Siempre suele ser, cuando 
hay algo que la oposición no está de 
acuerdo, lo que dice es esto de que 
hay un acuerdo PJ-FORJA. No men-
ciona cuando los votos son diferentes, 
cuando los acuerdos son diferentes, 
cuando el acompañamiento, y esto es 
mayoría y minoría”.

También apuntó a un debate pen-
diente sobre la interpretación norma-
tiva. “Tenemos que trabajar en la Co-

misión de Reglamento, que creo que se 
ha reunido muy poco, para poder avan-
zar en decir, bueno, dejar de interpretar 
o hablar del espíritu. Porque cuando ya 
empezás a tener que hablar de una in-
terpretación, no hablar del espíritu, es 
que evidentemente o las cosas no es-
tán claras o querés buscar una vuelta 
de tuerca para interpretarla a tu gusto” 
consideró el edil.

Pelloli defendió la labor realizada 
hasta ahora: “Nosotros estamos muy 
tranquilos con el trabajo que se llevó 
adelante, con las diferentes votaciones 
que hemos llevado adelante, y si no, 
tendrán la posibilidad del Poder Judi-
cial y verán ahí en ese espacio lo que 
sigue. Pero nosotros estamos muy tran-
quilos con lo realizado”.

Respecto de las críticas por los de-
bates extensos y el rol de la presidencia 
del Concejo, señaló: “Si en una convo-
catoria que hicimos con los números de 
concejales necesarios, con el tiempo de 
antelación necesario, si el intendente 
pidió fecha y hora, si lo pidió Gabriela 
Muñiz Sicardi, si lo pidió un concejal... 
Esa discusión que tiene cuando estamos 
hablando de fondos que ingresan para la 
ciudad y que no fueron de un día para 
el otro y que pasaron un proceso a nivel 
nacional y que se termina firmando en 
diciembre, pero vino con debate justa-
mente del Gobierno Nacional, que no es 
afín a nosotros”.

En ese marco, pidió a la oposición 
“no buscar qué pueden interpretar de lo 
que dicen para poner un palo en la rue-
da”.

Al ser interpelado por las acusaciones 
de que el oficialismo no aprueba proyec-
tos para ejercer control, Pelloli replicó: 
“En enero, Espeche presentó como 50 
pedidos de informe, si no más, tendría 
que haber sabido la cuenta, y se fueron 
respondiendo. En la última sesión hubo 
una discusión, porque muchos de los 
concejales no quisieron votar el orden 
del día, que incluía sus proyectos, y des-
pués querían que se aprueben sus pro-
yectos. O sea, vos estás en contra del or-
den del día, pero si querés en particular 
que tu proyecto salga, también”.

Finalmente, el edil criticó prácticas 
políticas que considera engañosas. “Hay 
que no mentir a la gente. Si yo voy a una 
minuta de comunicación o una nota 
al Ejecutivo solicitándole que asfalten 
todo un barrio de la ciudad, es hermo-
so, yo quedo muy bien con algunos ve-
cinos. ¿Y de qué presupuesto lo sacás? 
Porque es fácil”.

Concluyó subrayando que ese tipo 
de planteos deberían canalizarse con 
seriedad en el presupuesto municipal, 
contemplando con claridad de dónde 
saldrán los recursos. “No es hacer una 
resolución, una minuta de comunica-
ción y decir voy a asfaltar todo el barrio. 
Es una mentira de pe a pa, y lo saben. 
Entonces, hay que ser serios en algunos 
trabajos”, sentenció.
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ORTIZ ABRE EL JUEGO A ALIANZAS PARA 
LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

EL RUMBO DE LA UCR EN USHUAIA

El presidente del Comité Ushuaia de la UCR destacó el trabajo partidario, reconoció autocríticas internas y remarcó la expectativa 
por consolidar alianzas sin kirchnerismo ni La Libertad Avanza de cara al próximo turno electoral.

La Unión Cívica Radical transita un 
tiempo de reacomodamientos en Tie-
rra del Fuego, con la mirada puesta en 
las próximas elecciones y el objetivo de 
consolidar un frente que represente una 
alternativa a la polarización nacional. 
Así lo describió Juan Pablo Ortiz, presi-
dente del Comité Ushuaia del partido, 
quien dialogó con FM Master’s acerca 
del presente y las perspectivas del radi-
calismo en la capital fueguina.

“Nosotros estamos llevando ade-
lante una gestión ya de más de un año, 
en que el Comité hemos asumido este 
compromiso nuevo en las funciones, 
hemos tenido que impulsar las parti-
darias. Bueno, estamos con mucho es-
fuerzo”, expresó Ortiz, destacando el 
desafío de conducir un partido que, en 
Ushuaia, carece de una estructura po-
lítica electiva consolidada. “Si bien no 
ha sido un mal resultado en las últimas 
elecciones municipales, la realidad es 
que hubo diferentes situaciones parti-
darias que han generado un reordena-
miento del partido”, añadió.

Ortiz aseguró que el comité local 
mantiene la presencia política, con 
proyectos en el Concejo Deliberante y 
un trabajo sostenido de contacto con 
los afiliados, aunque reconoció: “No es 
una situación simple. La irrupción de 
La Libertad Avanza ha generado un es-
cenario que obligó a muchos partidos, 
incluso el PRO, a reordenarse y tomar 
decisiones en ese sentido”.

En ese marco, subrayó la intención 
de mantener el partido abierto y par-
ticipativo. “Por ese motivo es que se 
hace este llamado a elecciones internas 

y reafirmando lo que son las condi-
ciones de un partido que el 26 de ju-
nio ha cumplido 134 años de historia. 
Hoy pareciera ser que hay sectores que 
promueven el hecho de que no existe 
la historia, de que no hay que tener en 
cuenta ningún dato, y la verdad que el 
mayor riesgo que tenemos es de repetir 
la historia”, advirtió.

Las internas de la UCR están previs-
tas para el 10 de agosto. “Ahora, el 17 de 
julio, ya se cierra la presentación de lis-
tas de quienes deseen postularse para 
las elecciones nacionales, porque son 
elecciones nacionales para represen-
tantes en el Congreso de la Nación. Y 
el 18 de julio se oficializarían”, detalló.

Consultado sobre la estrategia de 
alianzas electorales, Ortiz fue claro: “El 
partido siempre ha tenido una convic-
ción en aspectos colectivos de ampliar 
los frentes electorales con espacios que 
tengan coincidencias, y en ese sentido 

ya se ha pronunciado la Convención 
Provincial, le ha otorgado el mandato 
al presidente y al secretario del Comité 
Provincia para emprender esas gestio-
nes. Están teniendo reuniones con di-
ferentes sectores de otros partidos que 
hoy forman parte de la vida política de 
Tierra del Fuego”.

Sin embargo, puso límites al respec-
to: “Con los claros límites que tenemos 
en este escenario de polarización, que 
son el kirchnerismo por un lado y La 
Libertad Avanza por otro. Nosotros no 
podemos convalidar al kirchnerismo ni 
podemos convalidar a Milei, esos son los 
dos extremos. Luego, bueno, veremos”.

Sobre eventuales acuerdos con For-
ja, el partido del gobernador Gustavo 
Melella, Ortiz fue cauto: “Yo no sé si 
Forja está cerca o no de algún sector, 
pero es la realidad. Nosotros tenemos 
que buscar ser la alternativa a este es-
cenario de polarización”. Y añadió, en 

relación al clima político actual: “Hoy 
la persona que no piensa igual es desa-
creditada, insultada. Tenemos un pre-
sidente que insulta a todo el mundo, 
le falta el respeto, no tiene ningún tipo 
de reparo. Quizá la sociedad estuvo tan 
cansada que está dispuesta a tolerarlo”.

El dirigente reconoció la compleji-
dad que supone construir un espacio 
común en la provincia, sobre todo ante 
situaciones como la coexistencia de re-
ferentes radicales en Forja. “Probable-
mente se complique, pero por eso creo 
que también la charla se está teniendo 
con otros sectores. No se agota en Forja 
nada más, sin desconocer la trayectoria 
que han tenido. Lo mismo el goberna-
dor, yo tengo entendido que aún figura 
en el padrón del radicalismo”, apuntó.

Cuando se le consultó sobre la po-
sibilidad de abrir el diálogo con fuerzas 
como el Mopof o Provincia Grande, Or-
tiz aseguró: “No descartamos ninguna 
posibilidad, siempre considerando esos 
dos extremos que son nuestro límite. 
Se está conversando, tratando de cons-
truir una alternativa que cierre con la 
demanda de la población frente a este 
escenario nacional tan complejo”.

Con un mensaje que combinó re-
flexión y esperanza, Juan Pablo Ortiz 
concluyó: “Siempre con esperanza de 
volver a reconstruir, siempre con las 
puertas abiertas. Hay que entender 
también que las situaciones a veces ge-
neran estos escenarios, y generalmente 
son los personalismos, los egos, que no 
van de la mano con las discusiones co-
lectivas. Es parte de nuestra política, no 
solo provincial sino nacional”.
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“MUJERES EN MARCHA”

IMPULSAN CAPACITACIONES EN OFICIOS NO TRADICIONALES
La Secretaría de Mujeres, Géneros y Diversidades de la Municipalidad de Ushuaia formó a 110 mujeres en rubros históricamente 
masculinizados, con cursos que se agotaron en 40 minutos. El programa apunta a generar autonomía económica y espacios seguros.

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Mujeres, 
Géneros y Diversidades, consolidó el 
programa “Mujeres en Marcha”, una 
iniciativa que capacita a mujeres en 
oficios tradicionalmente ocupados 
por varones, combinando formación 
técnica, certificación y acompaña-
miento integral. Con una demanda 
que superó todas las expectativas -los 
cupos se agotaron en menos de una 
hora-, el proyecto ya ha formado a 110 
mujeres en su primera etapa y pre-
para una nueva tanda de cursos para 
agosto.

“Lanzamos siete capacitaciones 
este año: carniceras, electricistas, car-
pintería, soldadura, tapicería, mecá-
nica ligera y construcción en seco”, 
detalló Alejandra Vuoto, titular del 
área, por FM Master’s. La funcionaria 
destacó la articulación con el sector 

privado como un pilar del programa: 
“No solo el Estado pone el recurso; 
las empresas y cámaras aportan es-
pacios y conocimiento. Por ejemplo, 
las fileteras se forman en Chrismar, y 
la mecánica ligera con la Asociación 
de Taxis”.

Los cursos, de carácter intensivo y 
con alto componente práctico, están 
diseñados para garantizar la inser-
ción laboral. “El 70% de las alumnas 
son madres solteras sin cuota ali-
mentaria. Muchas ya consiguieron 
trabajo: las carniceras egresadas en 
2023 hoy están empleadas en el mini 
mercado Champita, y las soldadoras 
avanzadas ahora dominan técnicas 
en aluminio”, explicó Vuoto.

La rápida ocupación de vacantes 
-45 inscriptas por curso en 40 minu-
tos- refleja, según Vuoto, una deuda 
histórica: “Estos oficios se trans-

mitían de varón a varón. Las muje-
res no tenían dónde aprenderlos”. 
Además, resaltó la necesidad de en-
tornos exclusivos: “Una alumna de 
electricista había abandonado otro 
curso por acoso. Aquí tienen seguri-
dad y redes de apoyo”.

El programa incluye seguimiento 
post-capacitación. “Acompañamos 
cada grupo con técnicas de la Se-
cretaría para detectar necesidades 
o violencias”, afirmó. La meta, su-
brayó, es ampliar la autonomía eco-
nómica: “Que puedan emprender o 
insertarse en empleos con perspec-
tivas de crecimiento”.

Con nuevas formaciones previs-
tas -incluyendo diseño de muebles 
en melamina y calderería-, “Mujeres 
en Marcha” se consolida como polí-
tica pública a largo plazo. “El recur-
so humano es nuestro límite, pero 

seguiremos lanzando cursos. Esto lle-
gó para quedarse”, cerró Vuoto.

La información sobre próximas 
convocatorias se publica en las redes 
sociales de la Secretaría, ubicada en el 
Edificio de la Mujer, que retomó sus 
actividades con talleres de emprende-
durismo y educación sexual integral.
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PROVINCIAL

AVANZA LA PRIMERA RONDA DEL FUTSAL EN LOS JUEGOS FUEGUINOS
El concejal Nicolás Pelloli defendió el convenio firmado entre el Instituto Municipal de Deportes de la Municipalidad de Ushuaia y la 
Administración de Parques Nacionales, que busca financiar actividades deportivas, recreativas y turísticas sin generar gastos al municipio, 
y criticó la estrategia de la oposición para bloquear su tratamiento en el Concejo Deliberante.

Continúan desarrollándose los 
Juegos Fueguinos 2025, y la etapa lo-
cal de Río Grande de futsal es una de 
las competencias que se está dispu-
tando en el gimnasio María Auxilia-
dora, donde esta disciplina volvió a 
demostrar su gran convocatoria de 
público.

La rama femenina inició con el 
tercer triunfo consecutivo de ADEFU, 
esta vez ante Camioneros por 2-0, con 
el que las ‘Naranjas’ continúan en el 
primer puesto de la tabla. El ‘Verde’ 
dio batalla y se fue al descanso con 
una igualdad en cero, pero el último 
campeón local logró la ventaja en 
el complemento y se llevó los tres 
puntos.

Respecto al futsal masculino, 
Real Madrid y Los Troncos, golea-
ron en sus respectivos encuentros 
y se dio un ajustado triunfo de San 
Francisco. Por otra parte, con un 
golazo agónico de Thiago Castro, 
Italiano venció 1 a 0 a Santos, en el 

RAMA MASCULINA - RESULTADOS

ZONA A

San Francisco 5 – Italiano 4
Los Troncos 10 - Santos 1
Santos 0 - Italiano 1 
San Francisco 2 - Estrella Austral 4

ZONA B

Real Madrid 12 – O’Higgins 0
Real Madrid 6 - San Martín 4
Luz y Fuerza 5 - O’Higgins 0

POSICIONES

ZONA A

1° Estrella Austral - 6 pts.
2° Los Troncos - 4 pts.
3° San Francisco - 4 pts.
4° Italiano - 3 pts.
5° Santos SM - 0 pt.

ZONA B

1° Luz y Fuerza - 9 pts.
2° Real Madrid - 6 pts.
3° San Martín - 3 pts.
4° O’Higgins- 0 pts.

RAMA FEMENINA – RESULTADOS

HVJ 2 - Estrella Austral 1
Camioneros Verde 3 - Defensores 0
ADEFU 2 – 0 Camioneros

POSICIONES

1° ADEFU - 9 pts.
2° Camioneros Verde - 9 pts.
3° Defensores del Sur - 6 pts
4° Hay Vida en Jesús - 3 pts.
5° Camioneros - 0 pt.
6° Estrella Austral - 0 pt.

Grupo A.
Luego, también por el Grupo 

A, fue el turno de Estrella Austral 
y San Francisco, otro disputado 
cotejo que estaba 2 a 2 cerca del 

final, pero fue ese el momento de 
Gabriel Mayol con un doblete para 
el delirio de la parcialidad que 
acompañó fervientemente la jor-
nada desde las tribunas. 

Por último, se enfrentaron Real Ma-
drid y San Martín en la Zona B. Desde el 
principio, los de Chacra II consiguieron 
abrir el marcador, que terminaría a su 
favor por 6 a 4.
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El Valle de Tierra Mayor volvió a 
convertirse en el epicentro del depor-
te aventura con una nueva edición del 
Snow Trail Running, prueba de invierno 
que busca desafiar el físico y la mente de 
los competidores. 

Las temperaturas rozaron casi los 
-19°C y el circuito de 10 kilómetros se 
vio cubierto de nieve, con un entorno 
único en nuestra provincia.

En la clasificación general el gana-
dor fue Ezequiel Dawson Schapochnik 
marcando un tiempo de 40:17, mientras 
tanto entre las mujeres, el triunfo fue 
de Cristina Bustos que cruzó la meta en 
50:25.

CASI 100 ATLETAS CORRIERON CON -18°
Una nueva edición del Snow Trail Running de Tierra Mayor se llevó a cabo el fin de semana con una nómina cercana a los 100 competidores, 
que corrieron bajo el frío imperante dando una muestra de la identidad fueguina a pesar del tiempo.

TRAIL RUNNING

General Masculina

1. Ezequiel Dawson Schapochnik – 40:17
2. Sergio López – 45:13
3. Alberto Rodríguez – 45:42
4. Javier Godoy – 46:24
5. Cristian Zeniquel – 47:00
6. Carlos Dalmazzo – 47:06
7. Leandro Dario Gómez – 47:10
8. Héctor Matías Viscardi – 47:45
9. Fernando Medina – 49:19
10. Joaquín Pastoriza – 49:54

General Femenina

1. Cristina Bustos – 50:25
2. Evangelina Arroyabe – 52:20
3. Elba Graciela Morán – 52:35
4. Eliana Estefanía Díaz – 52:44
5. Sofía González – 53:09
6. Alejandra Suasnabar – 54:07
7. María de los Ángeles Gómez – 54:20
8. Eva Rojas – 54:26
9. Abigail Pereira – 56:03
10. Fatima Menichetti – 58:47

LA MUNICIPALIDAD DE 
USHUAIA INVITA AL TORNEO DE 
FUTSAL DEL FIN DEL MUNDO

La Municipalidad de Ushuaia, 
junto a la Fundación River Plate, pre-
sentan el Torneo de Futsal del “Fin 
del Mundo”, un certamen deportivo 
que persigue el intercambio entre 
jóvenes de clubes de nuestra ciudad 
con el CARP.

El acto inaugural se realizará el 
próximo jueves 3 de julio a las 19:00 
horas en el Microestadio José “Co-
chocho” Vargas, con la participación 
especial del equipo de River Plate, 
que dará inicio formal al torneo.

El campeonato estará dirigido a 
las categorías Sub 15 y Sub 17 (mas-
culino). A continuación el detalle del 
fixture para la jornada inaugural:

* 20:00 hs: River Plate (5ta) vs Los 
Cuervos ZA – Cancha F1

* 21:00 hs: River Plate (4ta) vs Co-
mercio ZA – Cancha F1

* 22:00 hs: Escuela MB (4ta) vs 
Ateneo ZB – Cancha F1

USHUAIA
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EDUCACIÓN: LA LEGISLATURA RECIBIÓ A LA 
AREF EN LA COMISIÓN 4

LEGISLATURA

En el marco del debate el proyecto de Ley que busca dotar a Tierra del Fuego de un instrumento de financiamiento básico del sistema 
educativo, la Comisión de Educación Nº 4 -que preside el legislador Federico Sciurano- recibió al titular de la Agencia de Recaudación 
Fueguina (AREF), Oscar Bahamonde.

En diálogo con Prensa Legislativa, 
el funcionario detalló que se buscó co-
nocer “los números sobre el proyecto” 
presentado por el Sindicato Unificado 
de la Educación Fueguina (SUTEF). En 
este sentido se avanzó sobre el desa-
gregado de los códigos de actividades 
“que se quieren modificar”. Asi sumó 
que se conoció el valor “de la recau-
dación de 2024 y lo que se suman para 
este año en ingresos brutos”, dijo.

Consultado si la exposición de la 
Agencia es vinculante sobre el debate 
del proyecto, Bahamonde señaló que 
su presencia obedeció como ente re-
caudador “para saber nuestra opinión 
y ponerle valor a esos puntos” que bus-
can ser modificados. Asimismo agregó 
que de ser modificados, consultaron 
sobre la recaudación que se podría al-
canzar.

Es dable indicar que la legislado-

ra Natalia Gracianía (LLA) como sus 
pares presentes consultaron genera-
lidades como “la recaudación pro-
vincial” y su evolución para 2025 más 
preguntas generales en el marco del 
“fisco local” y la realidad del resto de 
las provincias en la recaudación a los 
ingresos brutos, finalizó.

A la reunión que fue presidida por 
el legislador Federico Sciurano (FOR-
JA) asistió la legisladora Natalia Gra-
cianía (LLA) y los legisladores Raúl 
Von Der Thusen y Jorge Lechman (SF); 
Pablo Villegas (MPF); Juan Carlos Pino 
(PJ) y Matías Lapadula (PG),

El proyecto de Ley, asunto Nº 
588/24, es una iniciativa tomada por 
sendos bloques políticos y que se ori-
gina en una propuesta de SUTEF y es 
debatida en el seno de la Legislatura 
con diversos actores de la coyuntura 
que hace a la educación y la gestión de 
gobierno.

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA LLEVÓ ADELANTE LA 4° 
“MARCHA POR LA LECTURA”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
a través del programa Hábito Lector: 
Cocineritos, Cuentos y Relatos, llevó 
adelante la 4° Marcha por la lectura 
bajo el lema “marchamos con libros 
porque en cada paso una infancia es-
cribe soberanía”.

La propuesta, que congregó a más 
de 250 niños, niñas y familiares parte 
del programa de Hábito Lector, contó 
con dos puntos de inicio en la Biblio-
teca Popular Sarmiento y la Rotonda 
de la Armada finalizando en la Casa 

USHUAIA

de la Mujer. Allí, chicos y chicas disfru-
taron de un almuerzo en familia, junto 
a la presentación de una obra de teatro 
por parte de profesores de circo parte 
del programa y las y los participantes 
del barrio El Mirador.

José Luis Paredes, subsecretario 
de Promoción Educativa, destacó que 
“este acompañamiento de las familias 
y el compromiso de la gestión del in-
tendente, reafirman nuestro camino: 
seguir garantizando espacios donde la 
lectura crezca como un acto de sobe-
ranía, libertad y encuentro”.
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MÁS DE 350 PERSONAS TRABAJAN EN EL OPERATIVO INVIERNO 
La secretaria de Planificación e Inversión Pública de la Municipalidad de Ushuaia, arquitecta Belén Borgna, informó que, desde el 
jueves pasado, momento en que comenzaron las nevadas, se viene trabajando de manera intensiva y sostenida en el marco del 
Operativo Invierno, con la participación de aproximadamente 350 trabajadoras y trabajadores municipales.

“Desde el jueves que comenzaron 
las nevadas y durante el viernes se 
trabajó intensamente en tres turnos, 
con todo el personal municipal abo-
cado al operativo”, explicó Borgna, y 
detalló que “entre las áreas de Ser-
vicios Públicos, Secretaría de Medio 
Ambiente y la Secretaría de Gobier-
no hay unas 350 personas afectadas 
directa e indirectamente a estas ta-
reas”.

CONTINÚAN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES AL PROGRAMA 
FEDERAL “ACCIONES 
SUSTENTABLES EN ACTIVIDADES 
PRODUCTIVAS”

La Secretaría de Ambiente en 
conjunto con el Consejo Federal de 
Inversiones (CFI), informa que sigue 
abierta la convocatoria al Programa 
Federal “Acciones Sustentables en 
Actividades Productivas”, orientado 
a Micro, Pequeñas y Medianas Em-
presas (MiPyMEs) fueguinas.

El Programa tiene como objetivo 
promover el uso eficiente y susten-
table de los recursos naturales, con 
enfoque en la economía circular, las 
buenas prácticas ambientales y el 
uso racional de la energía en estable-
cimientos industriales.

Las empresas interesadas aún 
pueden inscribirse para recibir asis-
tencia técnica gratuita, que incluye 
un diagnóstico realizado por ges-
tores ambientales y energéticos, 
quienes brindarán recomendaciones 
concretas para optimizar procesos y 
reducir costos. 

USHUAIA

durante el día, especialmente con 
el despeje de montículos acumula-
dos”, remarcó Borgna.

En cuanto a los próximos días, 
advirtió que se esperan lluvias para 
este jueves por la tarde, lo que in-
crementará la presencia de “hielo 
lavado” en calzadas, por lo que se 
reforzarán las tareas de ripiado y 
mantenimiento vial.

Además, Borgna confirmó que 
“esta noche del miércoles, y en la 
madrugada del jueves, se llevará 

PROVINCIAL

Las tareas se organizan en turnos 
rotativos que incluyen trabajo noc-
turno y durante la madrugada, per-
mitiendo el despeje de montículos 
de nieve aprovechando los horarios 
con menor circulación vehicular y 
mayor disponibilidad logística.

“Durante las noches del martes y 
la madrugada del miércoles también 
se trabajó intensamente, al igual que 

adelante un operativo especial sobre 
avenida Alem, con cortes de tránsito 
coordinados con el área de Tránsito 
y tareas simultáneas con Medio Am-
biente en veredas y cordones cuneta”.

Finalmente, la funcionaria recordó 
que la comunidad puede comunicar-
se con la Municipalidad a través del 
Centro de Atención Vecinal Ushuaia, 
gestionando consultas, trámites y 
solicitudes vinculadas a los servicios 
municipales de forma directa y ágil.

A partir de estos diagnósticos, las 
MiPyMEs podrán acceder a finan-
ciamiento del CFI para implementar 
mejoras en infraestructura, tecnolo-
gía y maquinaria.

La propuesta busca impulsar el 
desarrollo sostenible con triple im-
pacto: beneficios económicos, mejo-
ra del entorno social y cuidado am-
biental.

Si tenés una PyME y querés sumar 
herramientas para producir de forma 
más sustentable y eficiente, todavía 
podés ser parte.

Más información: https://cfi.org.
ar/nota/acciones-sustentables-pa-
ra-actividades-productivas-

Formulario de inscripción: ht-
tps://forms.gle/NtgpwyBokdR3s-
meZ6
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EL MUNICIPIO REALIZA TAREAS 
DE LIMPIEZA DE NIEVE Y HIELO 
ACUMULADO

Las labores se llevan adelante en 
diferentes barrios de Río Grande e in-
cluyen el retiro de hielo con distintas 
maquinarias en pos de garantizar la 
transitabilidad.

Dada las condiciones climáticas, 
vecinas y vecinos se comunicaron 
con la Línea 147 para realizar diferen-
tes reclamos que fueron derivados al 
área de Obras Sanitarias, vinculados a 
la rotura de cañerías, desperfectos en 
instalaciones sanitarias domiciliarias 
y acumulación de hielo en arterias. A 
fin de dar respuesta, personal muni-
cipal intervino con maquinarias.

El despliegue se desarrolló en las 
calles El Esquilador al 400; Kore y Tol-
huin; O’Higgins y 11 de Julio; Bilbao 
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OPERATIVO INVIERNO 2025: LA 
DPV INTENSIFICA TAREAS DE 
MANTENIMIENTO EN RUTAS 
PROVINCIALES

La presidenta de la Dirección Pro-
vincial de Vialidad, Ileana Zarantone-
llo, destacó el importante trabajo ope-
rativo que se viene desarrollando en el 
marco del Operativo Invierno 2025, en 
articulación con distintos organismos 
provinciales.

“Desde la DPV estamos aboca-
dos al despeje de nieve tanto en rutas 
provinciales como complementarias. 
Nuestro personal se encuentra des-
plegado en puntos estratégicos como 
Almanza, Ruta J, Ruta 30, y también 
contamos con gran parte del personal 
en el campamento de Tolhuin, que 
permite atender gran parte de las ru-
tas primarias de la isla”, expresó Za-

PROVINCIAL

entre Thorne y Estrada; Itatí, entre 
otras. Allí se quitaron fragmentos de 
hielo y nieve que quedaron depo-
sitados en las distintas arterias. Es 
importante mencionar que estas in-
tervenciones se suman a otras que se 
ejecutan de forma diaria en diferen-
tes sectores de la ciudad.

A raíz de esta situación, la Secre-
taría de Obras y Servicios Públicos 
realiza las siguientes sugerencias: 
aislar las cañerías, revisar que esté 
revestido adecuadamente y que la 
profundidad sea mayor a un 1.20 
metros, en las instalaciones internas 
que la protección sea doble con un 
aislante como Mexpol.

rantonello.
La funcionaria valoró el compro-

miso del personal en territorio: “Agra-
decemos profundamente a quienes 
forman parte del operativo: maquinis-
tas, equipos técnicos y logísticos, que 
trabajan con dedicación frente a cada 
nevada para mantener la transitabili-
dad”, dijo.

Por su parte, el director de Automo-
tor y Logística, Pedro Rovein, señaló 
que “el equipo vial continúa respon-
diendo de forma inmediata ante cada 
contingencia, con presencia efectiva 
en zona sur, centro y norte. La tarea es 
constante y la colaboración de la co-
munidad, al circular con precaución, 
también es clave”.
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